
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
07 DE JULIO 2016 



  
 
 
 
 
 
 

  

 

2 de 22 

FECHA: JULIO 07 DE 2016 

OCHO     COLUMNAS / PRIMERAS     PLANAS 

 “Evitó que cayera en paro 2 veces” 

 
“Adelanta Fayad reconfiguración de secretarías” 

 “Fayad: habrá en Hidalgo Sistema Anticorrupción” 

 “HACER MÁS CON MENOS: FAYAD” 

 
“PAN falsificó documentos: Roberto Rico” 

 
“Fusionarán dependencias ¡Cambios en gobierno!” 

 
“Desarticulan “banda” que robaba camiones de carga” 

 
“REVISAN RENTABILIDAD DE TUZOBÚS” 

 
“Garantiza el IMSS mil millones para Hidalgo” 

 
“Reinicia diálogo, pero la CNTE eleva la presión” 

 
“…Y ahora SNTE exige replantear evaluación” 

 “SNTE se sube al diálogo; pide revisar reforma”  

 
“El diálogo, “ruta para una solución pacífica”: Peña Nieto” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Prerrogativas crecen lo doble que salario mínimo en diez años: Mientras que el salario 
mínimo reportó un incremento de 66.6 por ciento en la última década en Hidalgo, las prerrogativas que 

reciben los partidos políticos aumentaron 130 por ciento, casi el doble, según las cifras del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Hidalgo. Al hacer una confronta de los montos que hace diez años entregaba el órgano 

rector en materia electoral del estado a los siete partidos debidamente registrados en ese entonces, con los 

nueve institutos políticos registrados en este momento, la cifra subió de 15.4 millones a 36.2 millones de 
pesos. Un 130 por ciento representa la demanda económica de los partidos políticos, cifra alta en comparación 

con el salario mínimo alcanzado por 52.4 por ciento de la población en Hidalgo, según las cifras del Coneval, 
lo cual los mantiene en un nivel de pobreza. En 2006 se encontraban registrados los partidos Acción Nacional, 

que recibió 2 millones 748 mil; Revolucionario Institucional, que alcanzó 4 millones 810 mil; de la Revolución 

Democrática, con 3 millones 779 mil; del Trabajo, alcanzó un millón 374 mil; Verde Ecologista, con 2 millones 
61 mil; Alternativa Socialdemócrata y Campesina, al igual que Nueva Alianza, que alcanzaron 343 mil 575 

pesos, cada uno. Estas cifras se muestran bajas en comparación con las actuales, ya que se encuentran sólo 
dos partidos más inscritos. Para este año, Acción Nacional obtuvo 4 millones 222 mil; Revolucionario 

Institucional, 12 millones 706 mil; de la Revolución Democrática, 4 millones 649 mil; del Trabajo, 2 millones 
177 mil; Verde Ecologista de México, 2 millones 789 mil; Movimiento Ciudadano, un millón 899 mil; Nueva 
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Alianza, 6 millones 380 mil; Morena, 725 mil 525; y Encuentro Social también 725 mil 525 pesos. En el proceso 
comicial de hace una década no hubo elecciones locales, como sucedió este año, cuando se celebraron tres 

elecciones al mismo tiempo. De acuerdo con los recursos recibidos por cada partido, se hace notar que el 

PAN alcanzó triunfos en cinco municipios menos que el PRI, con casi una tercera parte del monto de 
prerrogativas; mientras que el PES alzó victorias en ocho ayuntamientos con una treceava parte de las 

prerrogativas recibidas por el Revolucionario Institucional. Movimiento Ciudadano se podría considerar como 
el más redituable, al alcanzar cinco presidencias con la mitad de lo recibido por Acción Nacional. (Jorge 

Martínez, página 07) 

Crónica-Atentos en IEEH y TEEH por violencia: Pendientes el Tribunal Electoral del Estado (TEEH), así 
como el Instituto Estatal Electoral (IEEH), ante cualquier denuncia o acusación sobre violencia política por 

razón de género, de acuerdo con magistradas y consejeras este tipo de acciones serán investigadas para 
evitar posturas contrarias al desarrollo de las mujeres. En Hidalgo aplicaron por primera vez los protocolos 

para atender la violencia de género, debido a que el cabildo de Zapotlán de Juárez destituyó del cargo como 

regidora a Claudia Nicte de la Rosa Ramírez. Además, durante el desarrollo de las campañas, candidatas de 
diferentes partidos políticos denunciaron públicamente agresiones, acoso y actos violentos en su contra. 

“Tuvimos una queja de agresiones en contra de la candidata por Actopan, Edith Avilés, por tanto ya iniciamos 
un procedimiento administrativo sancionador y se dio vista correspondiente a las autoridades, pero sabemos 

que hubo más acciones de este tipo aunque sin quejas formales”, indicó la consejera Martha Alicia Hernández. 

Agregó que el instituto brindará apoyo a las féminas que denuncien algún tipo de violencia de género, ya sea 
para remitir la queja al órgano jurisdiccional o sensibilizar sobre este problema. Por su parte la magistrada 

Mónica Mixtega sostuvo que el caso de Zapotlán otorgará un antecedente para cualquier asunto similar que 
ocurra en la entidad. “De que existe violencia, existe, pero no todas la denuncian porque no ven resultados, 

si en esta ocasión ven que al denunciar hay resultados será un freno para este tipo de actitudes”, concluyó. 
(Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Resuelven organismos los procedimientos pendientes: Atiende la Dirección Jurídica del 

Instituto Estatal Electoral (IEEH) un total de 29 procedimientos administrativos sancionadores especiales, de 
61 interpuestos por ciudadanos y representantes de partidos políticos, derivados de hechos que violan la 

normativa electoral, cabe mencionar que 20 de ellos ya fueron resueltos por el Tribunal Electoral (TEEH). Del 

total de procedimientos presentados ante el área jurisdiccional del IEEH, en 29 expedientes efectúan 
diligencias y valoraciones correspondientes, 20 tienen sentencia, cuatro se remitieron directamente al tribunal, 

otros cuatro desistieron, finalmente desecharon tres. La mayor cantidad de recursos refieren irregularidades 
suscitadas en la elección de gobernador, aproximadamente siete expedientes, uno sobre proceso comicial de 

diputados locales, y 54 sobre anomalías en contiendas municipales en Tulancingo, Tepeji, Atotonilco de Tula, 

Tepeapulco, Huasca e Ixmiquilpan. Destacan dos quejas en Huasca, donde señalan a los Partidos de la 
Revolución Democrática (PRD), Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) por distribuir 

propaganda, presuntamente con mensajes religiosos. De igual forma acusan la posible distribución de 
despensas o el uso de dinero público para beneficiar a candidatos priistas, específicamente en Zempoala y 

Mineral de la Reforma. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
El Independiente-Pide PAN a sus alcaldes electos no adelantarse: Asael Hernández Cerón, dirigente 
del Partido Acción Nacional (PAN), pidió a sus presidentes municipales electos esperar a que los tribunales 

resuelvan la impugnación contra la elección de gobernador antes de reunirse con el mandatario electo Omar 
Fayad Meneses. “Tenemos que esperar los tiempos, creo que nuestros candidatos han sido demasiado 

amables”, agregó que, si la sentencia de los tribunales confirman los resultados del 5 de junio, los panistas 

se sentarán a dialogar. Durante entrevista consideró que esas reuniones no están mal, ya que la política se 
construye con diálogos y acuerdos, aunque no es el tiempo para realizarlas. En días anteriores Yolanda 

Tellería, alcaldesa electa por Pachuca, y el presidente municipal electo de Mineral de la Reforma Raúl Camacho 
Baños, sostuvieron reuniones de trabajo con Omar Fayad. Eso, pese a que el excandidato panista al gobierno 

estatal Francisco Xavier Berganza Escorza impugnó la elección al acusar irregularidades en casillas y en el 
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Programa de resultados electorales preliminares (PREP). Será hasta el 5 de agosto cuando los magistrados 
del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH) resuelvan la impugnación. (Víctor Valera, página 04) 

Síntesis-Acusa el PRI que PAN impugnó con foto truqueada: El secretario jurídico y de transparencia 

del Partido Revolucionario Institucional, Roberto Rico Ruiz, acusó que integrantes del Partido Acción Nacional 
pretenden sorprender a las autoridades electorales al presentar en su recurso de impugnación para la elección 

de gobernador, una fotografía "truqueada". Al respecto el también representante del tricolor ante el Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo, señaló que, con estas acciones, las cuales en su momento tendrán que ser 
rechazadas por los tribunales, tanto los integrantes del albiazul como quien fuera su candidato a gobernador, 

Fran-cisco Xavier Berganza, falsificaron documentos con los cuales interpusieron la impugnación a la elección 
de gobernador y un juicio de inconformidad ante el órgano electoral local. "Quiero decir que el Partido Acción 

Nacional entre sus pruebas presentó una foto truqueada de los resultados preliminares de las tendencias de 
la votación, presuntamente con ello se busca demostrar que en la captura del Programa de Resultados 

Electorales Preliminares el PAN tenía el mismo porcentaje de votos que el abanderado del PRI". Rico Ruiz, 

añadió que al mismo tiempo los panistas también interpusieron un juicio de in-conformidad por un presunto 
error aritmético en algunas casillas electorales y una supuesta serie de errores en el programa de resultados 

preliminares, como intento para tratar de a anular la elección de gobernador. "Cabe mencionar que el PREP, 
sólo es una fuente estadística para conocer la intención de voto, no es una fuente oficial de resultados finales, 

toda vez que estos se dan con las sesiones de cómputo posterior a la jornada electoral, pero aun así el Partido 

Acción Nacional quiere revertir un resultado que ya es to-talmente oficial". De igual manera, Rico Ruiz reiteró 
su confianza y la de su partido, en que en la elección de gobernador ya no haya cambios, pero no así en los 

resultados de los comicios para presidentes municipales, donde aseguró que la situación es totalmente 
diferente y que en ese caso hay posibilidades de que su partido pueda revertir el triunfo en la mayoría de los 

20 municipios que impugnaron. (Jaime Arenalde, página 03) 

C A N D I D A T U R A S     I N D E P E N D I E N T E S 
El Independiente-Van a tribunales siete excandidatos independientes: Tras perder las elecciones 
de presidentes municipales, siete excandidatos independientes a ser alcaldes intentan revertir los resultados 

de los comicios en el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH). Enrique Pacheco López, excandidato independiente 
en Tulancingo, impugnó la elección que ganó Fernando Pérez Rodríguez, abanderado de la coalición Un 

Hidalgo con Rumbo, conformada por los partidos PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista. Néstor Mejía Neri, 

exaspirante independiente en Acaxochitlán, impugnó la elección que ganó Rocío Sosa Jiménez, candidata de 
la coalición Un Hidalgo con Rumbo. El juicio de inconformidad será resuelto por el magistrado Jesús Raciel. 

El excandidato independiente en Huejutla Fortunato González Islas impugnó la elección que ganó Raúl Badillo 
Ramírez, aspirante del Partido Encuentro Social (PES). El expediente quedó a cargo de la magistrada María 

Luisa Oviedo. Javier Téllez Mendoza, excandidato independiente en San Salvador, impugnó la elección que 
ganó América Juárez García, candidata de la coalición Un Hidalgo con Rumbo. La impugnación será resuelta 

por la magistrada Mónica Mixteca. De acuerdo con los registros del TEH de juicios de inconformidad en los 

municipios, los candidatos independientes de Santiago de Anaya y dos de Cuautepec también se 
inconformaron con los resultados de la elección del 5 de junio. Fueron 38 candidatos independientes a ser 

presidentes municipales los que participaron en el anterior proceso electoral local y solo ganó Francisco 
Hernández Cortez, quien compitió por la alcaldía de Tlanalapa. Hernández Cortez ganó la elección con mil 

286 votos, mientras que el abanderado de Movimiento Ciudadano Saúl García Ordoñez obtuvo mil 237. La 

diferencia de 49 sufragios podría ser revertida en tribunales electorales. (Víctor Valera, página 03) 
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I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-En Breve, resolución de denuncias por elección: La Subprocuraduría de Asuntos Electorales 

(Subae) de Hidalgo resolverá, la próxima semana, las primeras denuncias presentadas durante el proceso 
electoral pasado de gobernador, diputados locales y autoridades de los 84 ayuntamientos. José Arturo Sosa 

Echeverría, titular de la Subae, informó que al principio fueron más de 100 denuncias que se integraron; no 
obstante, las redujeron a 95 investigaciones, ya que muchas de ellas se integraron en una sola pues eran 

similares en los hechos. A un mes de la elección concurrente local en Hidalgo, el funcionario estatal informó 

que “un número importante” de denuncias “se está acumulando en una sola misma para eficientar el trabajo; 
por ejemplo, teníamos denuncias de personas que recibieron en sus teléfonos celulares mensajes de texto de 

amenazas -‘si votas te va a pasar algo’- un día previo a la  jornada electoral”. Es por ello que la próxima 
semana estarían remitiendo al Tribunal de Justicia o archivando las primeras denuncias “en las que no 

deducimos ningún ilícito, es decir, en aquellas donde el denunciante no aporta elementos probatorios que 

pudieran derivar en la imputación de la conducta ilegal. Un ejemplo reiterado es que de repente les hacían la 
llamada y lo único que denunciaban es la coacción del voto en una localidad, aunque no refieren nombres de 

personas”, agregó. Las investigaciones de las 95 denuncias electorales recibidas en la Subae están siendo 
procesadas a través de los servicios periciales que involucran a ministerios públicos y policías de la 

coordinación de investigación. Las conductas más denunciadas durante el proceso electoral pasado fueron: 

coacción del voto y entrega de propaganda electoral durante el periodo de reflexión (días previos a la 
jornada); personas que intentaron inhibir la participación ciudadana a través de amenazas e intervenciones 

de servidores públicos en el proceso electoral. (José Antonio Alcaraz, página 07) 

P L A N O     E S T A T A L 
Crónica-Solicitan ya una audiencia con gobernador y dice que sí: Piden padres de familia y alumnos 

de la Licenciatura en Médico Cirujano de la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP) audiencia con el 

gobernador, José Francisco Olvera Ruiz, para analizar y dar solución a problemáticas que impiden el desarrollo 
de clases y prácticas profesiones de forma normal. El mandatario les informó que sí los recibirá en su 

despacho, aunque está por definirse la fecha exacta. Una vez más los inconformes explicaron que la carrera 
funciona bajo una serie de irregularidades desde su creación, cuya primera generación acaba de ingresar al 

5º semestre y aún no hay soluciones contundentes. Solicitaron al rector Sergio Arteaga Carreño la gestión de 

certificados ante el Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Médica (Comaem) a fin de verificar 
la validez de la carrera a nivel federal, así como en la Comisión Interinstitucional para la Formación de 

Recursos Humanos para la Salud (CIFRHS) para tener la certeza de que el programa académico es de calidad 
y también sirve para solicitar en un futuro el Examen Nacional para Aspirantes a Residencias Médicas pues 

sin esta prueba no podrán ejercer como médicos al carecer de su residencia. Se quejaron de la falta de 
docentes debido a que cuatro ya han renunciado al no obtener su sueldo, de la falta de aulas y laboratorios 

propios, dado que el edificio para esta carrera aún se encuentra en obra negra. Tras un evento, lograron 

interceptar a Olvera para solicitarle una reunión y analizar el tema a profundidad, pues conoce de algunas de 
las problemáticas que existen en la UPP (Adalid Vega, página 10) 

El Independiente-Revisan operación de tecnología y vehículos de Tuzobús: El gobierno del estado 

afirmó que se reunirá con la empresa del Tuzobús y la empresa tecnóloga para hacer un balance de operación 
y revisar el modelo financiero, para que antes de terminar la administración las y los usuarios cuenten con 

un transporte óptimo. El titular del Ejecutivo Francisco Olvera Ruiz reiteró que el compromiso antes de 
retirarse del cargo es dejar el funcionamiento del sistema en punto de equilibrio, desde la operación hasta las 

finanzas de las empresas, por lo que mantiene reuniones con los involucrados. El sistema de trasporte fue 
inaugurado en agosto pasado, desde el inicio ha tenido señalamientos sobre su funcionamiento y operación, 

rutas no adecuadas, problemas con el cobro electrónico y largos tiempos de espera y traslado, que han sido 

una constante en su primer año. Tras las anomalías denunciadas por usuarios del transporte, en relación a 
las tarjetas inválidas, los cobros indebidos o con alguna inconsistencia presentada, la empresa BEA Tectra, 

encargada de los elementos tecnológicos, anunció la instalación de un centro de atención al usuario ubicado 
en las oficinas del Sistema Integrado de Transporte Masivo de Hidalgo (Sitmah), ubicado en el bulevar Felipe 
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Ángeles 1900, colonia Ampliación Santa Julia, primer piso, de 8:30 a 18:30 horas. La otra empresa que revisa 
sus procedimientos es Corredor Felipe Ángeles, quien es responsable del servicio de transportación al usuario. 

La compañía cuenta con una base de 300 conductores que operan 134 unidades, quienes están 

comprometidos para brindar el servicio. Olvera Ruiz indicó que el Tuzobús cuenta con un déficit de 6 millones 
de pesos para la rentabilidad de la empresa operadora y para el próximo año podría requerir un subsidio por 

parte del estado de alrededor de 15 millones de pesos. Según comentó el mandatario, el modelo financiero 
que estableció el Sitmah está por debajo del punto de equilibrio, por lo que se le dará a la empresa 

concesionaria 6 millones de pesos antes de que termine su mandato, este y otros temas serán revisados en 

las reuniones de trabajo. (Sonia Rueda, página 02) 

El Independiente-Autoriza gobernador patentes de notarios públicos adscritos: Al final de su 

administración, el gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz autorizó dos patentes de notarios públicos 
adscritos, publicadas esta semana en el Periódico Oficial de Hidalgo. La primera es la patente de notario 

público adscrito a Rolando Durán Rocha de la notaría pública dos, del distrito judicial Huejutla, de la cual es 

titular Arturo Durán Rocha, con el fin de que “ejerza la función pública notarial”. Rolando Durán Rocha fue 
subsecretario de educación media superior y superior en la entidad. También fue publicado en el Periódico 

Oficial de Hidalgo acuerdo con el cual se otorga patente de notario público adscrito a Jesús Artemio Martínez 
Olvera de la notaría pública cinco del distrito judicial de Pachuca, de la cual es titular Heriberto Pfeiffer Varela. 

91 notarías e ingresos millonarios De acuerdo con el quinto informe de actividades del gobernador del 

estado, durante el ejercicio 2015 se autorizaron dos patentes de notarios adscritos, por lo que son en total 
91 las notarías. Los ingresos generados por concepto de pago de derechos, de septiembre de 2014 a 

septiembre de 2015, corresponden a 3 millones 343 mil 417 pesos. Son 91 notarios titulares y 64 adscritos 
que suman 155 notarios públicos que prestan el servicio en el estado. Entre 2014 y 2015 se promovieron 53 

quejas de particulares contra notarios, de las cuales 34 están en procedimiento de conciliación y 19 fueron 
admitidas a trámite. La autoridad judicial realizó 15 peritajes en libros que se encuentran en resguardo y 

fueron atendidas nueve solicitudes de ministerios públicos. Acudieron en dicho lapso de tiempo 3 mil 500 

usuarios de los diferentes municipios, así como de otras entidades para realizar trámites sobre búsquedas de 
testamentos, expedición de copias certificadas de escrituras, segundos testimonios, consultas y audiencias 

con funcionarios. (Víctor Valera, página 03)  

Capital Hidalgo-Con medalla al mérito jurídico, reconocen a magistrada: Como parte de las 
actividades del Día del Abogado, el gobernador electo, Omar Fayad Meneses, entregó la medalla al mérito 

jurídico a la magistrada presidenta del Tribunal Fiscal Administrativo del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, 
Percys Susana Cravioto Luna. En este acto, Fayad Meneses señaló que barras, colegios y la sociedad en su 

conjunto debe apoyar en reducir la desigualdad entre la población, combatir la impunidad, combatir la 

corrupción y hacer una reingeniería de la administración pública estatal. Refirió que en esta etapa de transición 
recibirá todos los instrumentos administrativos y jurídicos necesarios para hacer el proceso de entrega-

recepción, “lo más importante es darle continuidad a todo y que no se frenen las acciones, trámites ni 
proyectos”. Agregó que en su gobierno no será ajeno el tema de la transparencia y del nuevo Sistema de 

Justicia Penal, por lo que revisará el apoyo que se da a este innovador sistema. En este sentido, Omar Fayad 
recordó que una de las más grandes demandas de los ciudadanos es la respuesta del aparato de procuración 

de justicia. Por su parte, la galardonada Susana Cravioto comentó que la presea al mérito jurídico premia a 

quien la recibe y estimula a los abogados para que contribuyan con su esfuerzo al desarrollo de la ciencia 
jurídica. Asimismo, agradeció la medalla que, dijo, es fruto de su trayectoria y de 35 años de laboral servicio 

público. Finalmente, la vicepresidenta Melisa Citlali Copa Vargas de la Barra Mexicana del Colegio de Abogados 
en Hidalgo, mencionó que es una preocupación constante de este organismo, el estudio del derecho de lograr 

una vigorosa cultura jurídica, “pues jugamos un papel muy importante como formadores de derecho”. 

(Sergio Juárez, página 02) 

  



  
 
 
 
 
 
 

  

 

7 de 22 

Plaza Juárez-Hidalgo avanza con firmeza con el sector empresarial: El gobernador José Francisco 

Olvera Ruiz, encabezó la toma de protesta de Compromiso, al Consejo Coparmex Hidalgo 2016-2018, cuyos 
integrantes de este organismo a nivel nacional atestiguaron que la entidad, con el respaldo del gobierno de 

la República, vive una época de avances, de transformación y de progreso. El Auditorio Gota de Plata fue la 
sede de este importante evento, en el que el gobernador electo Omar Fayad Meneses, así como el mandatario 

del estado de Morelos, Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, y Gustavo de Hoyos Walther, presidente nacional 
de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), fueron testigos de honor.  Durante su 

intervención, Francisco Olvera confirmó que quienes hoy invierten en la entidad lo hacen con certeza, 

confianza y certidumbre, "queda aquí el compromiso de esta administración, del trabajo con base en la 
educación, con el respeto al Estado de Derecho, con la capacidad de hacer proyectos innovadores, apoyar a 

los emprendedores, y mantener  a Hidalgo como una Tierra de Trabajo", refirió. De la misma forma, el 
gobernador insistió en que la cercanía con la gente ha sido la base para orientar los planes y programas que 

dieron vida a su administración, por lo que reconoció que al trabajar con la sociedad organizada, con 

organismos como la Coparmex, ha fortalecido un diálogo abierto y franco con el sector empresarial. De esa 
forma, al impulsar la inclusión de todas las regiones hidalguenses, la entidad se ha vuelto más competitiva, 

insistió el mandatario estatal, pues es gracias al impulso que se le ha dado a la tarea educativa, que se ha 
consolidado una economía del conocimiento, ello con el respaldo del gobierno del presidente Enrique Peña 

Nieto, dijo. En su oportunidad, Gustavo de Hoyos, afirmó que a pesar del panorama complejo que se vive en 
México y a nivel internacional, Hidalgo presentó el doble de crecimiento del promedio nacional, alcanzando el 

5.5 por ciento. (Redacción, página 03A) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Gastaron 3 mdp en pachangón: La verbena popular que organizaron el gobierno del estado y la 
presidencia municipal de Pachuca para la inauguración del Centro Cultural El Reloj y la reapertura de la plaza 

Independencia tras su remodelación costó 3 millones 325 mil 218 pesos, entre producción, pago de elenco 

musical y pirotécnica. Únicamente en el espectáculo de fuegos artificiales para conmemorar la conclusión de 
estas obras en el primer cuadro, que habían sido suspendidas durante un periodo por el Instituto Nacional de 

Bellas Artes, que argumentó que el ayuntamiento no contaba con el permiso correspondiente de la Dirección 
de Monumentos Artísticos (oficio 0542-C/0299), además de ser cuestionadas por organizaciones de la 

sociedad civil como el Comité para la Preservación del Centro Histórico de la capital, el Poder Ejecutivo gastó 
un millón 722 mil 600 pesos, reveló a Criterio en respuesta a una solicitud de acceso a la información (folio 

00139316). Por el contrato del paquete de actuación artística, que incluyó al Grupo Latino y a la Banda San 

Juan, pagó 174 mil pesos, mientras que por la producción del evento, que encabezaron el mandatario 
Francisco Olvera Ruiz y el alcalde Eleazar García, se devengó un millón 90 mil 284 pesos, aseguró. Por su 

parte, la Unidad de Información Pública Gubernamental de Pachuca (folio 00077116) notificó que aportó 338 
mil 334 pesos con motivo de la inauguración del centro cultural, a cuya develación de placa asistió el secretario 

de Turismo federal, Enrique de La Madrid; no obstante, no desagregó la cantidad en los gastos realizados. El 

Comité del Centro Histórico planteó que parte de la entrega-recepción del proyecto de remodelación que 
García deberá entregar a la alcaldesa electa Yolanda Tellería tendrá que incluir el destino, el inventario y 

entrega del andamio que se empleó para la restauración del Reloj Monumental, así como la aplicación estricta 
de la normatividad para los permisos de obra en el centro.  (Axel Chávez, página 09) 

Capital Hidalgo-Promete Eleazar García cumplir pendientes de su gestión: El alcalde de Pachuca, 

Eleazar García, aseguró que su administración no dejará proyectos pendientes, ya que concluirán con lo 
planteado en su gestión. Indicó que lo hecho en el Parque de la Familia concluirá, así como en el tema de 

recolección de basura, “ya adquirimos algunos camiones para que en ese tema se cumpla”. Respecto al resto 
de ciclovías y senderos, indicó que cumplirán con los 40 comprometidos, así como con la conclusión del 

mejoramiento de parques en la capital. García Sánchez explicó que en el caso de la construcción del nuevo 

rastro municipal, espera estar listo a finales de julio o principios de agosto, todo con una inversión inicial de 
60 millones de pesos en su primera etapa. El proyecto ya comenzó con la construcción del área de 

refrigeración, así como con el área de corrales, donde ya colocan el piso, además del callejón para bovinos 
con su área postmortem, obra que lleva un avance del 60 por ciento.  (Yina Bautista, página 07) 
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El Sol de Hidalgo-Listos, EQUIPOS de TRANSICIÓN del AYUNTAMIENTO pachuqueño: Los equipos 
de transición del Ayuntamiento de Pachuca y de la próxima administración municipal, ya se encuentran listos 

para el ejercicio de entrega recepción. Entrevistados al respecto, el edil Eleazar García Sánchez y la presidenta 

electa Yolanda Tellería Beltrán, indicaron que ya tienen conformados sus equipos de transición. Por la parte 
municipal, indicó García Sánchez, personal de Tesorería, Contraloría, síndicos hacendarios y del Jurídico, así 

de de algunas otras direcciones, ya se encuentran listo trabajando en el tema. Informaron que será la próxima 
semana cuando inicie el proceso de entrega recepción, toda vez que los integrantes de estos comités ya han 

cumplido con todos los requisitos ante la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) Yoli Tellería, indicó 

que su equipo de transición, se encuentra conformado por 22 personas, entre abogados, contadores, 
regidores y el sindico hacendario. Tras el proceso, indicó, conocerán exactamente como se encuentran las 

arcas municipales, lo que permitirá a su administración tomar decisiones importantes. El primer acercamiento 
con el Comité Permanente, se contempla para el próximo 14 de julio, sin que hasta el momento se tenga 

alguna fecha en que se concluirán los trabajos de entrega recepción. De acuerdo con los resultados de la 
ASEH, el Ayuntamiento de Pachuca durante los dos últimos años, no ha recibido observaciones, lo que lo llevó 

a ser reconocido como el único municipio de Hidalgo con estos resultados. (Redacción, Ojo: Política) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

La rendición de cuentas 

El tema de la transparencia y rendición de cuentas sigue siendo un asunto pendiente pero sobre todo 
prioritario para el gobierno federal; y de no menor relevancia para los estados y municipios que deberán 

adaptar las mismas medidas para dar cumplimiento al ordenamiento nacional. Ayer, el pleno de la Cámara 
de Diputados en San Lázaro aprobó en lo general la llamada Ley 3de3 con las correcciones propuestas por el 

presidente Enrique Peña Nieto para excluir a empresas y personas físicas de la presentación de declaraciones 
patrimonial, fiscal y de intereses. La nueva legislación en materia de Responsabilidades Administrativas de 

los Servidores Públicos obliga a los particulares que participen en contrataciones públicas a formular 

manifestaciones de negocios personales y familiares, así como de posibles conflictos de intereses. Seis de las 
ocho fracciones parlamentarias en el Palacio de San Lázaro votaron a favor de la minuta, mientras las 

bancadas del PRD y Morena lo hicieron en contra. Como reportaron Fernando Damián y Elia Castillo de 
MILENIO, las observaciones del Ejecutivo rectifican el artículo 32 y otras nueve disposiciones colaterales en 

la Ley 3de3; una vez eliminada esa disposición, el referido artículo de la nueva Ley General de 

Responsabilidades Administrativos de los Servidores Públicos establece: "Estarán obligados a presentar las 
declaraciones de situación patrimonial y de intereses, bajo protesta de decir verdad y ante las Secretarías o 

su respectivo Órgano interno de control, todos los Servidores Públicos, en los términos previstos en la presente 
ley. Asimismo, deberán presentar su declaración fiscal anual, en los términos que disponga la legislación de 

la materia". En Hidalgo, el gobernador electo Omar Fayad Meneses, aseguró también ayer que su gobierno 
le hará frente a la corrupción y adelantó que Hidalgo contará con Sistema Anticorrupción. "Va a haber un 

Sistema Nacional Anticorrupción y habrá un Sistema Anticorrupción en Hidalgo que involucre a las distintas 

instancias, que involucre al Poder Judicial, que involucre a las dependencias que serán las encargadas de 
revisar esto y que haga un planteamiento serio a la sociedad en su conjunto para ver cómo se puede controlar 

el tema de la corrupción en los servidores públicos", aseveró. Sin duda el primero gran reto del nuevo gobierno 
en Hidalgo con Omar Fayad será el asunto relacionado con la rendición de cuentas; el propio Fayad garantizó 

que publicará su declaración patrimonial cuando se hayan definido los lineamientos nacionales y así pretende 

rubricar parte del trabajo al inicio de la administración. Por último, se debe facilitar el esquema de 
declaraciones para incentivar y no para castigar o evidenciar a los participantes de la administración pública; 

esto permitirá tener disponible y al escrutinio público, siempre, la información de quienes gobiernan. 
 

(Eduardo González, página 06) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
LINCHAMIENTOS, AVISOS DE LOS OTROS GRUPO, A TELLERÍA LA QUIEREN MANIPULAR  LOS 

SEUDO INTELECTUALES 
Los recientes casos de linchamientos, uno efectivo en Tlaxcoapan y el otro en grado de tentativa en la 

comunidad de Santo Tomás del municipio de Zempoala, si bien pueden responder a ineficacia de la seguridad 
oficial, tampoco se puede dejar de lado que sea parte del operativo de los grupos que de esta manera 

provocan a quien tiene el poder o lo tendrá, para hacerle ver que tienen la fuerza para hacerse presentes con 

acciones que llegan al manejo de la vida misma. El caso de Tlaxcoapan es lamentable por el ángulo que se 
le quiera ver, porque al final resulta asesinado el joven Javier Quintanar Ramírez que nada tenía que ver en 

lo que se le acusó, en el asunto de supuestos secuestros, por voces escudadas en el anonimato que llevaron 
a mucha gente de este municipio al linchamiento sin piedad de este ciudadano que sin deberla ni temerla 

perdió la vida por los golpes que recibió de parte de una multitud azuzada por gente que sin ninguna base lo 

acusó de acciones sobre las que no tenía ninguna prueba. 
 

LAS REDES SOCIALES 
En esta acción que a todas luces tiene las características de un crimen, jugaron un papel central las redes 

sociales, porque a través de ellas se estuvo invitando a los ciudadanos de Tlaxcoapan a reaccionar ante la 
presencia de un secuestrador detenido en la presidencia al que había que darle una lección, que al final 

terminó con su  asesinato. De acuerdo a lo que informa el Subprocurador de Procedimientos Penales de la 

Procuraduría de Justicia del Estado SAID ESCUDERO IRRA, en las redes sociales se publicaron incluso 
fotografías de supuestos  niños que habían  sido secuestrados y maltratados por el supuesto secuestrador sin 

que fuera cierto, lo que enardeció a los ciudadanos que al final actuaron como ya todo mundo está enterado. 
Las redes sociales bien usadas son una bendición, pero en manos de irresponsables como en este caso son 

una maldición, porque los resultados son impensables, y llegan hasta el crimen y cuando pasan las cosas, 

nadie se hace responsable, porque que se sepa NADIE  de los que estuvieron enviando mensajes acusando 
al detenido de secuestrador o enviado fotografías de supuestos niños secuestrados  se ha hecho responsable 

de sus actos ni se hará.  Impunidad total en ese manejo de las redes sociales. De acuerdo al funcionario se 
tienen elementos para detectar a los que asesinaron al joven Javier Quintanar y hacerles pagar su culpa. Pero 

atrás de este acto hay causas que seguramente son las que provocan esta forma de actuar. LOS USOS Y 
COSTUMBRES que se dan en el Valle del Mezquital y la Huasteca, donde la ley vale un cacahuate y es la 

comunidad la que fija la solución a problemas de tipo legal con abusos casi siempre y con el liderazgo de 

dirigentes  locales que son amos y señores de la región, con alcances de tipo político que llegan con ese 
poder a puestos de alcaldes, diputados y con aspiraciones mayores dan una idea de este abuso en la figura 

de Usos y Costumbres, que si bien tuvo validez en algún momento parece el momento de dejarla atrás para 
que sea la ley la que rija. La actuación abusiva de personajes y  líderes sociales, con cargos incluso de elección 

popular, que actúan fuera del marco legal y a los que el gobierno les da lo que exigen fija en el ciudadano la 

idea de que la ley no sirve para nada y que lo mejor es actuar de acuerdo a los caprichos que cada quien 
tiene o con cierres de carreteras o toma de oficinas, como hace determinada líder como CIPRIANO CHARREZ 

y parentela para los que la ley no sirve de nada. Esta forma de actuar deja en el ciudadano la idea de que es 
mejor hacerse justicia por propia mano. Y pensar que este serlo Charrez va a ser diputado, encargado de las 

leyes. Chulo diputado. YOLANDA TELLERÍA EN LA MIRA DE LOS SEUDO INTELECTUALES El alcalde ELEAZAR 

GARCÍA tuvo la virtud de no dejarse mangonear por los grupos de seudo intelectuales que se sienten dueños 
de Pachuca y que le estorbaron durante toda su administración, por no atender sus “órdenes” en lo que hizo 

sobre todo en las remodelaciones del centro histórico en donde sólo ellos saben lo que se debe hacer por 
vaya usted a saber que extraña herencia que alguien les dio. Lo bueno es que los atendió, pero siguió con 

las obras que al final le dieron a los pachuqueños obras como el Centro Cultural del Reloj que todos recibieron 
con gusto y ni se diga el nuevo estacionamiento que suplió al miadero anterior, y las remodelaciones de todo 

el centro histórico con el aval de autoridades federales. YOLANDA TELLERÍA del PAN que ganó la alcaldía y 

que no tiene un pelo de tonta, ya recibió la primera advertencia de que tiene que actuar de acuerdo a lo que 
este grupo de intelectuales o seudo intelectuales le marque, pues ya le hicieron llegar propuestas sobre la 
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Plaza Independencia de tal manera que ni para donde moverse, pues le dicen qué debe hacer y cómo hacerlo 

con juicios sobre lo que se hizo que descalifican porque SEGÚN ELLOS no está bien hecho y nada mejor que 
ellos para recomponer todo el entorno. Desde luego la alcaldesa los escuchará, pero no será rehén de este 

grupo que se sienten dueños de Pachuca y que estorbaron con todo a Eleazar que afortunadamente ni los 
peló, aunque los escuchó con respeto, pero cuando vio que querían mandar más que colaborar , hasta ahí 

llegó  el asunto. Al final el alcalde hizo una excelente obra que los ciudadanos le agradecen y reconocen, y 
parece que de eso se trataba. 

 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Municipios, la rifa del tigre:  
 

Jovani Miguel León Cruz es presidente municipal electo de Tlaxcoapan, localidad que pertenece al Valle del 
Mezquital yes prácticamente la puerta de entrada a la región de Tula. Arropado por algunos dirigentes del 

Partido Acción Nacional (PAN), León Cruz estuvo en la capital hidalguense, para hacer una serie de 
señalamientos y acusaciones en contra de las autoridades de esa población. Ante representantes de la prensa, 

el edil electo de Tlaxcoapan, consideró como un grave error que el actual ayuntamiento decidiera integrarse 

al Mando Único Policiaco, fuerza que opera bajo la rectoría de la Secretaría de Seguridad Pública del estado. 
"Omisiones y negligencias de inseguridad derivaron en el linchamiento", acusó el panista, al referirse a los 

actos de barbarie que ocurrieron durante los festejos patronales de esa localidad, donde una turba golpeó 
hasta arrebatarle la vida a una persona. Amén de las acusaciones y del lamentable suceso, Jovani Miguel 

León Cruz parece optimista y piensa que una vez que asuma la alcaldía fortalecerá el cuerpo policiaco 

preventivo de Tlaxcoapan, para erradicar, se entiende, todo brote de inseguridad y violencia. Así como el 
alcalde electo de Tlaxcoapan, seguramente deberá estar el resto de los ediles, que, en los 84 municipios, tal 

vez estén midiendo el tamaño del conflicto que deberán enfrentar durante los próximos cuatro años. Y es 
que, a la par del desempleo, la demanda de seguridad es uno de los temas principales que la sociedad ha 

dejado en la agenda de los nuevos alcaldes, problema creciente que tendrán que atender con eficiencia. Así 
como Tlaxcoapan, en el resto de los municipios la radiografía parece no ser distinta, pues las condiciones 

prevalecientes en las policías municipales son insuficientes ante la ola de delitos que a diario ocurren en cada 

población. Corporaciones con pocos elementos, efectivos mal capacitados, equipo en condiciones deficientes, 
salarios bajos, elementos coludidos con el crimen, falta de recursos y corrupción, entre otras deficiencias, son 

los "activos" de las policías municipales. Y pensar que sin el Mando Único los municipios podrán enfrentar al 
crimen, resulta aún más preocupante, porque una decisión así, dejaría aún más en la indefensión a la 

ciudadanía que, probado está, se resiste a vivir con miedo. 

 
(Edmundo Pineda, página 03) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
Disputa por RyTVH 

 
Apenas se confirmó el triunfo de Omar Fayad Meneses se empezó a mencionar una lista de nombres que 

pueden conformar su gabinete, pero curiosamente la posición que hoy está altamente disputada es la 
dirección general del sistema Radio y Televisión de Hidalgo (RyTVH) fundado a finales de 1981 con fines 

educativos, proyecto que inició Manuel Larrosa Irigoyen secretario de Planeación en el gobierno de Guillermo 

Rossell de la Lama. El proyecto fue crear un instrumento que mediante producciones con contenido cultural 
y educativo contribuyera a la formación integral de la población hidalguense y cuando se había planteado en 

el caso de la televisión un solo canal fueron autorizadas siete frecuencias lo mismo que radio, teniendo como 
sus primeros directores a Marco Antonio Rodríguez Revoredo y a Alejandro Wong López. Operando 

inicialmente en lo que hoy son las oficinas de la Secretaría de Gobierno para luego ser trasladado a su sede 

actual, el sistema ha sufrido transformaciones e incluso modernizaciones pero también sus objetivos 
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cambiaron cuando pasa a formar parte del organigrama de la Secretaría de Gobierno, cuando siempre 
dependió de la ahora Secretaría de Educación. A pesar de etapas exitosas no ha logrado consolidarse como 

el vínculo entre gobernantes y gobernados, tampoco como el deseado instrumento de apoyo a la cultura y a 

la educación porque mucha de su programación carece de contenido y no resultan atractivos o bien han 
adoptado modelos de la televisión comercial pero sin los recursos de esta. Hoy este sistema tiene la ventaja 

de que el gobernador electo conoce la importancia de este organismo porque lo tuvo bajo su responsabilidad 
como secretario de Educación en el gobierno de Jesús Murillo y tendrá que encontrar un perfil adecuado de 

entre la media docena de aspirantes entre los que se encuentran periodistas, políticos y hasta un productor. 

 
(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Las “rarezas” en Radio y TV-Hidalgo 

 
Regularmente, cuando en el gobierno del estado se anuncia un relevo, enroque o cambio en alguna área de 

su estructura, se informa a través de un boletín de prensa y se incluye una fotografía en la que aparece el 
que llega y el que se va, siempre flanqueando al anunciante del ajuste. En abril pasado no ocurrió así. Salvador 

Elguero Molina, secretario de Gobierno, presentó al nuevo director del Sistema Hidalguense de Radio y 

Televisión (SHRTV), Herminio Baltazar Cisneros, en relevo de Sergio Islas Olvera. En la gráfica no aparece 
este último. Luego entonces comenzó la especulación sobre su repentina salida, cuando “el sistema” se 

modernizaba, generaba programación de interés y todos los etcéteras que el caso ameritaba. Luego, 
extraoficialmente se conoció que a Sergio Islas “lo buscaba” la autoridad, pues se presumían irregularidades 

financieras con beneficio personal por alrededor de 50 millones de pesos. ¿Cómo fue la operación? El entonces 
titular del SHRTV habría logrado producir spots televisivos para diversas instituciones federales, con equipo 

del sistema hidalguense, con facturación irregular que habría beneficiado a Islas Olvera. Entonces, todo quedó 

en mera especulación, pero en la reunión entre los gobernadores constitucional y electo, con motivo del 
proceso de entrega-recepción, Francisco Olvera Ruiz respondió a un reportero y reconoció que el Sistema de 

Administración Tributaria (SAT) encontró anomalías y “operaciones raras” en la facturación del sistema, 
dependiente del gobierno hidalguense. Desde abril la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) congeló 

las cuentas al detectar fraude por más de 100 millones de pesos. “Hay una facturación rara que permitía una 

facturación no clara, sobre todo a dependencias federales”, reconoció ante los medios Olvera Ruiz. Hoy Sergio 
Olvera está ausente, Herminio Baltazar intenta sacar adelante los programas de un alicaído sistema de radio 

y televisión y un grupo de personajes hidalguenses, no obstante o quizá por ello, se apunta en busca de ser 
“palomeado” por el gobernador entrante, Omar Fayad Meneses, quien también anticipó que se investigará el 

tema “caiga quien caiga”. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-En la Mira… 
 

Problemas en PAN y PRD 

 
Conforme trascurren los días y se profundiza en los análisis de lo sucedido en las elecciones del pasado 5 de 

junio, la situación se complica para partidos como Acción Nacional (PAN) y el de la Revolución Democrática 
(PRD). Y es que no obstante en términos generales superaron las expectativas iniciales respecto a número 

de votos captados y posiciones ganadas, los manejos de sus dirigentes no han dejado nada satisfechos a sus 

militantes. Prueba de ello es que en el blanquiazul cada vez son más las voces que se suman para no sólo 
exigir cuentas claras a su líder estatal, Asael Hernández Cerón, sino que incluso hay quienes piden que ya no 

permanezca al frente de ese instituto político. Tal es el caso del exdiputado local Herlindo Bautista Sánchez, 
el cual aseguró que al también alcalde de Tezontepec de Aldama ya no se le debe dar otra oportunidad de 

continuar como presidente del Comité Directivo Estatal, debido a que en las pasadas elecciones muchas 
planillas estuvieron a punto de perder su registro por "su ineptitud". Abundó que por salud del PAN en Hidalgo, 
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"Asael se debe ir y debe dirigir otra persona". Agregó que ante las condiciones en que se han dado las cosas, 
"Asael Hernández no tiene ninguna posibilidad de continuar al frente y no se le debe dar otra oportunidad". 

"El problema del PAN son los errores que nos pusieron en desventaja y en ridículo; si Asael no fue capaz de 

mantener el orden en 40 planillas, no es capaz de cuidar la eficiencia de la gente que está ahí". Ante ello, 
Herlindo Bautista puntualizó que "es necesario que Asael se vaya y se purifiquen las estructuras del PAN en 

el estado". Mientras tanto, al ser analizados los resultados electorales y darse cuenta de que el PRD esta 
"inclinado" hacia una sola familia, mas de 300 perredistas de Huejutla renunciaron a su filiación partidista. A 

nombre de los perredistas, Salvador Rodríguez expuso que ya están cansados de que esa agrupación esté 

secuestrada por una sola familia, como es el caso los Ramos Moguel, quienes son los que imponen a los 
candidatos. Expresó que les duele irse de su partido, ya que muchos llevan entre 20 y 27 años de militar en 

el PRD; sin embargo, estableció que no les queda de otra que tomar esta decisión, ya que el sol azteca ya no 
va a tener avances en este municipio, debido a que esta familia lo terminó por hundir. Por otra parte, el 

alcalde electo de Huasca, Marcelo Soto Fernández, pidió respeto a "la voluntad ciudadana" que el pasado 5 
de junio lo eligió como su autoridad, por lo que afirmó, defenderá "con todo" el triunfo "del pueblo", el cual 

fue impugnado por el PAN ante el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo. Lo anterior porque esta es la segunda 

ocasión que este personaje gana la elección. En la primera, que fue en 2011, se revirtió el resultado en 
tribunales, tras haber obtenido una ventaja de poco más de 100 votos. BLANCO SEGURO. Si usted piensa ir 

en estos días a la Ciudad de México, mejor piénselo dos veces, la CNTE ha decidido bloquear diferentes 
puntos estratégicos. Es triste ver cómo pequeños grupos de no más de 30 personas cada uno logren 

estrangular la ciudad más grande y congestionada. El diálogo con las autoridades del gobierno federal es de 

sordos pero además como el "aquimichu: un pasito pa delante y dos para atrás". Hoy el movimiento 
magisterial efectivamente ha sido infiltrado por violentos pero también poco a poco se está convirtiendo en 

un peligroso movimiento social que sí tiene cabeza y pies y una dirección hacia el 2018 con una antesala en 
el 2017. Cada una de las partes da su posición en el diálogo pero como si fueran dos paralelas que nunca se 

cruzan. La CNTE plantea la suspensión definitiva de la Reforma Educativa, iniciar en lo inmediato una 
transformación educativa total, crear consejos escolares que elija la comunidad. La Secretaría de Gobernación 

ofreció a los maestros sentar en una misma mesa a representantes de la CNTE y la SEP para iniciar un diálogo 

sobre el modelo educativo. Un terreno muy peligroso para el secretario de Gobernación, que tendrá que 
asumir la responsabilidad polí- tica cuando la violencia y los conflictos se incrementen. La CNTE amenazó con 

quedarse hasta un año en el cuartel que decidieron convertir la ciudadela.  
 

(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 
 

Diálogo… ¿Diálogo? 

 
Día tras día en los medios de comunicación escuchamos la palabra diálogo cuando del conflicto magisterial 

se refiere. Vamos a privilegiar el diálogo, dice un funcionario de gobierno. El diálogo es la mejor opción para 
resolver el conflicto, dice otro. Diálogo, diálogo, diálogo… Y mientras esa palabra se desgasta a fuerza de 

usarla, los bloqueos magisteriales en el sureste mexicano siguen a la orden del día, y miles de escuelas de 
Oaxaca y Chiapas permanecen cerradas en detrimento de los alumnos. La definición de diálogo señala que 

es una discusión sobre un asunto o sobre un problema con la intención de llegar a un acuerdo o de encontrar 

una solución. Siendo así las cosas, entonces lo que tenemos entre gobierno federal y la CNTE no es un 
diálogo, sino dos monólogos simultáneos, pues no se ven avances por, por supuesto, tampoco se aprecia 

interés por lograr un acuerdo o solución entre las partes. Y aún cuando el diálogo algún día se convierta en 
realidad, para no cansarnos podremos sentarnos a esperar avances concretos. Reviso el internet y encuentro 

que el diálogo entre las FARC y el gobierno colombiano duró cuatro años y, apenas hace unos días, rindió sus 

primeros frutos. Seguramente la espera en ese país sudamericano valió la pena, pero fue a costa de muchas 
vidas. Temo que la situación entre el magisterio y el gobierno empeore. Que por una parte se busque ganar 

tiempo con el interés de enfriar el entusiasmo sindical; y del otro poner trabas justamente para evitar 
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soluciones que no convengan a los rijosos centistas. La palabra diálogo va y viene, pero los resultados no 
aparecen. Para qué hablar entonces. 

 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que El Juez de Control del Tribunal Superior de Justicia de Hidalgo, Pablo Marcelo Coiffier Martínez, vinculó 
a proceso como coautor por el delito de homicidio doloso calificado a un padre y a su hijo en agravio de un 

trabajador de un club nocturno de Pachuca quien fuera asesinado el fin de semana pasado; de acuerdo a la 
causa penal 99/2016 las agentes del Ministerio Público solicitaron la vinculación a proceso tras exponer sus 

argumentos y el juez determinó. 
 

:Que los silbatos que propuso el jefe de gobierno en la CdMx, Miguel Mancera, no parecen tan mala idea 

para los habitantes de Atitalaquia, quienes desde su trinchera están planteando la posibilidad de que las 
ciudadanas de aquella demarcación porten siempre este instrumento para accionarlo en caso de correr 

peligro. Además, los vecinos del municipio, quienes organizaron una marcha silenciosa el pasado fin de 
semana, piden que el mando policiaco sea integrado exclusivamente por oriundos de la localidad, para así 

evitar la corrupción y el abuso de autoridad. 

 
:Que también los vecinos de Doxey, en Tlaxcoapan, organizaron varias marchas en demanda de más 

seguridad y sobre todo, tras lo ocurrido el pasado sábado, cuando una turba enfurecida linchó a una persona 
por supuesto intento de secuestro de menores. Los manifestantes marcharon hasta las oficinas del MP, a 

donde supuestamente acudirían los padres de los niños que iban a ser robados, pero nunca llegaron, así que 
sin más, decidieron retirarse dejando a su paso papeletas adheridas a los cristales de los automóviles a su 

paso con la leyenda: “Exigimos seguridad”. 

 
:Que le siguen tundiendo al presidente estatal del PAN, Asael Hernández, y en esta ocasión fue uno de los 

connotados panistas en la entidad, el ex diputado Herlindo Bautista Sánchez, quien dijo que urge la 
renovación en la dirigencia y que Hernández no debería siquiera soñar con retomar las riendas del partido, 

pues asegura que sus errores dejaron “en ridículo” al blanquiazul y que no ha sido capaz de mantener el 

orden al interior de la institución, así como velar por la eficiencia del partido. 
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Habrá áreas nuevas en el gobierno lo cual no significa inflar la burocracia, habrá áreas que ya no estarán y 
que se convertirán en otras áreas, porque vamos a hacer una reingeniería completa del gobierno del estado” 

Omar Fayad Meneses 
Gobernador electo de Hidalgo, sobre reingeniería en su administración 

 

"Yo estableceré contacto esta semana con la secretaria de la Contraloría para ya empezar a tener reuniones 
de trabajo, es lo que nos ha instruido el gobernador electo; entonces ya lo vamos a empezar a hacer de 

inmediato” 
Juan Carlos Martínez Domínguez 

Coordinador de entrega-recepción de Omar Fayad, sobre trabajos de transición 

 
"Si no hay un diálogo de aquí al viernes, cerraremos las carreteras. Si hacemos estos movimientos es para 

traer recursos al estado, a la gente, y que si se cierran las carreteras no sean opresores de las personas” 
Rodrigo Tovar Esquivel 

Coordinador estatal de la Unión Campesina Democrática, sobre amenaza de bloqueos 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 
 

Que el último informe de gobierno del gobernador Francisco Olvera Ruiz se sabe ocurrirá el 12 de agosto, 

cuando rinda cuentas ante el Congreso del estado; para ello, en gobierno del estado se trabaja de manera 
acelerada recopilando la información de cada dependencia y así entregar un panorama amplio sobre la gestión 

del mandatario. 
 

que en el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional que preside Alberto Meléndez se 

prepara una buena sacudida para relevar a los delegados distritales y municipales que no dieron buenos 
resultados en la pasada elección. Lo mismo ocurrirá con aquellos que fungieron de delegados especiales.  

 
que con motivo de la realización del próximo Congreso Seccional en la Sección 15 del SNTE para renovar su 

comité directivo, Luis Enrique Morales Acosta, que se desempeña como secretario técnico A en ese organismo 
sindical, siente que con el apoyo de Sinuhé Ramírez Oviedo, actual dirigente, ya tiene amarrado el triunfo y 

así convertirse en el titular para el próximo periodo. 

 
que ahora es Moisés Jiménez Sánchez quien esparce el rumor de que Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo será 

detenido al término de su gestión, por eso no se ha renovado la dirigencia seccional del SNTE. Lejos del fuero, 
pues el pacto que hizo con el líder del PAN, Asael Hernández Cerón, no le alcanzará para llegar al Congreso; 

el profesor que fue dado de baja del sistema educativo por cobrar y no asistir a clase da los últimos golpes 

sobre la mesa. Por cierto, él está identificado entre el grupo que, con Mirna García, es acusado de robo de 
123 millones de pesos. Su nombre y el de otros se revelará en la averiguación previa. 

 
que Paola Ludlow, hija de Yolanda Tellería Beltrán, quien el próximo 5 de septiembre recibirá formalmente la 

administración municipal de Pachuca, será la próxima presidenta del sistema DIF municipal, cargo honorario, 
y no su esposo, Daniel Ludlow, de quien dicen que trabajará por ser diputado federal. 

 

que el Comité Municipal del PAN de Pachuca hace meses que no sesiona dado que su presidente, Rubén 
Muñoz Saucedo, está más preocupado por ver que hueso le dan en la próxima administración municipal de 

Pachuca que en trabajar; al parecer no le bastó con meter a su esposa como regidora propietaria. 
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Es un privilegio regocijar a los amigos, sobre todo cuando las delicias del poder están por expirar 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Nada detiene el avance logrado hasta hoy en la Delegación del Instituto Mexicano del Seguro Social, pues 

existe voluntad por concretar proyectos y acciones que sean realmente para el beneficio de sus 
derechohabientes. Por ende esos recortes anunciados ya por la federación no afectarán el curso de las 

estrategias establecidas y, por el contrario, son garantizados los recursos necesarios para continuar, así lo 
señala Lourdes Osorio, responsable del organismo en la entidad. 

 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Flor de María López. Avalan a la actual titular de la Secretaría de Contraloría y Transparencia 

Gubernamental los cargos anteriormente desempeñados y en ese sentido es que ahora tiene una 
responsabilidad mayor, ya que encabeza las labores para entregar en perfecto orden la administración 

saliente. Con más activos que negativos en este tema, López González aparece como una de las piezas torales 
para el proceso. Enhorabuena. 

 

Abajo-Humberto Pacheco. Como uno de los pocos petistas que quedan en Hidalgo, este perfil parece 
seguir los pasos de quienes llegaron al estado para integrar al “partido de la estrella”, y es que por más que 

quiera defendérsele “no da mucho de donde agarrar”. Recordando su desangelado paso por el Congreso y 
su imagen en la referida institución, habrá que ver cómo le va en su nuevo puesto. 

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
POR POCO 

Hay preocupación en diversos sectores sociales pues no pasó ni una semana y un nuevo caso de linchamiento 

se presenta, ahora en el municipio de Zempoala; si la experiencia para las autoridades con el asunto de 
Tlaxcoapan obligó a una reflexión respecto al mal trabajo desempeñado por la fuerza pública, este caso vuelve 

a llamar la atención. Por fortuna la pronta respuesta e intervención de la policía estatal logró el rescate del 
supuesto delincuente, acusado de abuso sexual a un menor. 

  

OTRA ALERTA 
 Por si fueran poco estos ejemplos de la descomposición social que culminan en el hartazgo, ahora surgen 

declaraciones muy graves respecto al actuar de algunos maestros y personal administrativo de escuelas en 
varias zonas de la entidad, señalados y reconocidos por la propia Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, 

que contabiliza, cuando menos, ocho sucesos de abuso sexual perpetrados por dichos servidores. La cuestión 
es si sólo son esos, porque muchas veces, por temor o pena o cualquier otra circunstancia, no hay la denuncia 

respectiva, amén de que ciertas autoridades tienden a intentar “tapar” el tema, por lo delicado que resulta. 

  
ENROQUES 

 Donde de plano ya comenzaron con los cambios, antes de que sea el propio proceso de renovación de 
Poderes, es en la Comisión del Agua y Alcantarillado de Servicios Intermunicipales (Caasim), que de manera 

muy discreta inició con diversos ajustes que incluyen al área de Comunicación Social del organismo, donde 

ahora opera Brenda García Reyes, funcionaria desconocida que deberá atender todo el desorden que 
prevalece en esa oficina desde hace mucho tiempo, ¿podrá o seguirá en las mismas?, preguntan los grillitos. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Reinicia diálogo, pero la CNTE eleva la presión: La Secretaría de Educación Pública aceptó 

instalar una mesa para revisar de forma detallada, junto con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), “el conjunto de fallas” que han generado preocupación y malestar entre el magisterio 

nacional en el proceso de la implementación de la reforma educativa. A nombre de los maestros, Juan Díaz 
de la Torre, presidente del SNTE exigió ante el titular de la SEP, Aurelio Nuño, atender 12 puntos, cinco 

resolutivos, así como 15 problemas generados en la aplicación de las primeras etapas para el ingreso, 

promoción y desempeño de los docentes, entre ellos, exigió eliminar toda visión sancionadora o punitiva, 
rede nir el proceso de evaluación, y revisar los casos de maestros que se evaluaron para evitar el cese 

injusti cado y los descuentos indebidos. En el Salón Hispanoamericano y ante funcionarios de la SEP, Díaz de 
la Torre también demandó el pago puntual de salarios e incentivos, rede nir el proceso de evaluación debido 
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a las fallas e irregularidades registradas y la asignación de plazas docentes directivas, obtenidas mediante 
concurso. Desde ahora, Díaz de la Torre pidió al Ejecutivo federal que en la integración del Presupuesto 2017, 

la reforma cuente con los recursos su cientes para la formación y actualización docente, modernización de la 

infraestructura, materiales educativos, asignación de plazas y horas, y que se garanticen plantillas completas 
en las escuelas. Después de un discurso de más de 27 minutos del dirigente sindical, Nuño Mayer dijo que se 

establecerá la mesa para buscar solucionar las preocupaciones, los problemas y los malestares que se han 
generado y ante cada una de las exigencias del SNTE, dijo que lo hará con mucha sensibilidad. “Me quiero 

comprometer con usted a que haremos una revisión muy puntual, detallada, profesional, con mucha 

sensibilidad, a cada uno de los planteamientos que nos han hecho. Haremos esta revisión buscando entender 
el punto de vista de los maestros. Haremos esta revisión buscando solucionar las preocupaciones, los 

problemas y por supuesto los malestares de los maestros y maestras de México”. El secretario dijo: “Lo 
haremos con toda responsabilidad como una autoridad educativa que quiere construir con los maestros y 

maestras un nuevo sistema educativo, pero siempre al lado de ustedes dando respuestas sensibles pero 
también responsables” (Natalia Gómez Quintero, primera plana) 

La Jornada- El diálogo, “ruta para una solución pacífica”: Peña Nieto: El presidente Enrique Peña 

Nieto ubicó al diálogo con el magisterio disidente como la puerta que nos debe llevar a una solución pacífica. 
Rechazó de nuevo la derogación o abrogación de la reforma educativa, porque eso no está en el ámbito del 

Ejecutivo y sí, por el contrario, hacerla valer. Dijo también: “Mantengo amplia confianza en lo que se viene 

haciendo y en el trabajo que se viene realizando para distender este escenario’’. Para Peña Nieto, en este 
conflicto,el límite será siempre el diálogo. El diálogo y privilegiar el diálogo, el acuerdo, y encontrar una ruta 

que nos permita dejar de lado las diferencias, (aunque) quizá nunca terminen por tener un punto de 
encuentro, porque a lo mejor las diferencias prevalecen. A su regreso de una gira de trabajo en San Luis 

Potosí, el mandatario habló en breve entrevista sobre el conflicto de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) por su rechazo a la reforma educativa. En todos los tonos, y de manera reiterada, 

Peña Nieto insistió en la divisa de privilegiar el diálogo, aunque también admitió la existencia deposiciones 

muy encontradas y otras con diferencias muy evidentes. Sin embargo, confió en aproximar posiciones en 
ánimo y en aras de lograr una solución pacífica a este tema. Tampoco quiso abundar en el tema, pues se 

debe dar al área responsable de la interlocución, las secretarías de Gobernación y de Educación Pública, la 
oportunidad de realizar su labor. En estas dependencias, indicó, se construye la vía que nos permita encontrar 

una solución a este tema. (Rosa Elvira Vargas, primera plana) 

Excélsior- SNTE se sube al diálogo; pide revisar reforma: A un día de que la Secretaría de Gobernación 
(Segob) ofreció a la disidencia magisterial dialogar sobre el modelo educativo, el Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) exigió a la autoridad federal replantear la implementación de la reforma 

en la materia. En un documento de 12 puntos, que Juan Díaz de la Torre, presidente del SNTE, entregó ayer 
a Aurelio Nuño, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), demandó el respeto a los derechos que el 

gremio adquirió en el pasado, el pago de incentivos, como se hacía antes de la Reforma Educativa, y la 
revisión de la evaluación de desempeño docente y el despido injustificado de maestros. El SNTE también pide 

el cumplimiento en la asignación de plazas docentes y directivas, derivadas de las promociones que lograron 
maestros en las recientes evaluaciones. El titular de la SEP se comprometió a que el 16 de agosto comiencen 

a resolverse las inconformidades. Pese a la oferta del diálogo, la disidencia magisterial marchó y generó caos 

en la capital del país y otras ciudades.  (Lilian Hernández, primera plana). 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
La CNTE y el mito de Monte Albán 

Hace seis años, en uno de los recurrentes y corrosivos plantones de la 22 en Oaxaca, un malicioso equipo de 
jóvenes, cámara en ristre, recabó aleatoriamente la opinión de profes acerca del dizque “compromiso” del 

gobernador electo, Gabino Cué, de trasladar… ¡la zona arqueológica de Monte Albán al centro histórico de 

Oaxaca! Los videos fueron subidos a las redes sociales y resultó divertidísimo escuchar que (no sin 
desconcierto porque ignoraban la reverenda estupidez) decenas de entrevistados apoyaban la reubicación de 

las ruinas que atraerían a “más turistas”. Esa “consulta” viene a cuento porque, perspicaz y maldosa también, 
María Cabadas, en La Razón de ayer, exhibió ¡38 errores en 38 líneas! del panfleto ¿Porque luchamos los 

maestros?, de la CNTE, claro, casi todos de acentuación, puntuación, preposiciones, artículos y fechas. Con 

tal nivel de preparación es lógico que, si de mejorar el “modelo definitivo” de la enseñanza pública se trata, 
más de un millón 100 mil maestros del Sindicato Nacional alcen la mano para participar en los remiendos a 

la reforma educativa… 
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

La coordinadora, una bomba 
Durante los casi 30 años que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) tuvo el apoyo 

interesado de gobiernos estatales y federales del PRI y del PAN, su acción no pasaba de algunas marchas en 

Oaxaca y Chiapas, paros escolares, algunas visitas puntuales cada mes de mayo a Ciudad de México y ya. 
Las prebendas mandaban y la sección 22 tenía el control de la educación, de los maestros, de los padres y 

de los alumnos. También de la nómina y el presupuesto con el que la cúpula premiaba, castigaba, estimulaba, 
sancionaba no de acuerdo con el rendimiento escolar, sino con la obediencia de su militancia en cuanto a 

paros, asistencia a mítines, marchas y permanencia en los campamentos. Y así pasaron, desde 1986, los 

gobiernos priistas de Heladio Ramírez, quien le entregó la educación, Diódoro Carrasco, José Murat y Ulises 
Ruiz, ¡un cuarto de siglo de abandono en Oaxaca! y luego los cuatro primeros años de Gabino Cué postulado 

por PAN-PRD-PT-MC. En ese mismo lapso corrieron las presidencias priistas de Miguel de la Madrid, Carlos 
Salinas y Ernesto Zedillo, más las panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón. La coordinadora seguía siendo 

la coordinadora y su ley era su ley, la única. Nadie nunca se atrevió, y cuando se tomó la decisión, en el 
gobierno de Enrique Peña Nieto, de hacer la reforma educativa y retomar la rectoría estatal de la educación 

en Oaxaca, el movimiento se endureció, dejo ver sus ligas con otras organizaciones y puso al mismo gobierno 

federal contra las cuerdas, dejándole la disyuntiva de echar para atrás la reforma educativa y devolverle las 
prerrogativas perdidas o aguantar un movimiento social violento, dejándolo como débil o como represor. Y 

en eso están. Tras el estrangulamiento de Oaxaca con los bloqueos carreteros, lo que se ha extendido a 
Chiapas, donde surgió el movimiento, vino el de Ciudad de México, el martes y el regreso, por la noche, a la 

mesa de Gobernación en la que Miguel Ángel Osorio Chong, que se juega todo, ofreció una intermediación 

ante la Secretaría de Educación Pública y ellos reiteraron la exigencia central de cancelar la reforma educativa, 
para lo que no hay espacio. Y en ese callejón está el gobierno: o cede o le incendian el llano. Esa es la 

encrucijada del presidente Peña Nieto, encrucijada a la que no le veo salida buena para todos. Ahora que si 
Osorio Chong la encuentra, la sacará del parque. 

RETALES 

 El viernes se expide la convocatoria priista para reunir al Consejo Político el lunes, a fin de elegir al sucesor 
de Manlio Fabio Beltrones en la presidencia del partido. El sucesor saldrá del gabinete del presidente Peña 

Nieto, que lo tiene considerado como uno de los colaboradores que ha cumplido su responsabilidad, a pesar 
de su bajo perfil, en forma eficiente. Busca darle frescura y liderazgo al partido. Tiene origen, pero no carrera 

partidaria. Pero ya hay decisión. 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 

Que quienes fueron ayer protagonistas de las marchas y bloqueos de la CNTE no fueron solo los maestros 

disidentes, sino líderes de Morena, como Ricardo Monreal, jefe delegacional en Cuauhtémoc, presente en los 
actos, y los legisladores Renato Molina Arias y Ernestina Godoy. El diputado federal de hecho encaró a los 

granaderos que custodiaban la manifestación, mientras que la pariente de Julio César Godoy, prófugo desde 
2010 con acusaciones de crimen organizado, promovió desde sus redes sociales los bloqueos. Alberto Vanegas 

Arenas, consejero nacional de Morena en la delegación Tlalpan y cercano a la jefa de la demarcación, Claudia 

Sheinbaum, organizó a su vez cierres de escuelas y movilización de despensas a participantes en las protestas. 
 

Que en tremendo lío se metió la presidenta de la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, la 
perredista Hortensia Aragón, quien recibió a un grupo de la CNTE que le solicitó un encuentro. 

El problema es que la legisladora chihuahuense hizo uso de instalaciones de la comisión, sin aval y mucho 
menos conocimiento de los demás integrantes. Los reclamos vinieron sobre todo de la priista Martha Hilda 

González y de Carlos Gutiérrez, de Nueva Alianza. Aragón alegó en su defensa que de no haberlos recibido 

hubiera ocasionado un problema con la disidencia magisterial y aclaró que fue en calidad de titular de la 
comisión y no como perredista. 

 
Que al jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, parecen no haberle caído muy bien las críticas por su viaje 

de 30 metros en taxi, pues hoy al descender del Gran Avión CdMx de Aeroméxico aclaró que subió para ver 

las pantallas donde se transmitirán cápsulas promocionales sobre la capital, para que luego no vayan a decir 
que llegó en esa aeronave al evento. 

 
Que ayer presentaron fallas los helicópteros Súper Puma y MI17 de la Fuerza Aérea, los cuales transportan a 

los reporteros que cubren las actividades del presidente Enrique Peña Nieto. 
Ya para regresar a la Ciudad de México, de San Luis Potosí, la primera aeronave se ladeó en dos ocasiones 

en el despegue, e incluso hubo quien pensó que se había atorado con una regla de metal que dividía la zona 

donde se colocaron los aparatos. El otro subió unos metros y enseguida descendió mientras los mecánicos se 
hacían señas por aparente falla de motor. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Cambio sin ahorro 

Si usted se siente cansado, confundido y falto de concentración, seguramente está resintiendo el cambio de 

horario. Dos veces al año estos síntomas acompañan a millones.  Ernesto Zedillo impulsó la medida en México 
en 1996, hace 20 años, quizá porque pensaba que era una forma de modernidad ya que Estados Unidos, 

Canadá y los países de Europa la aplicaban. Vicente Fox la ratificó, pero Andrés Manuel López Obrador opuso 
resistencia y la Suprema Corte declaró que el Presidente no tenía facultades para modificar el horario. El 

Congreso tuvo que legislar el cambio.  Todos los años las autoridades federales afirman que la medida genera 
ahorros de energía. El Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE) señala, por ejemplo, que en 

2015 el ahorro fue de 1,046.47 gigavatios hora. Pero, ¿cuánto representa esto del consumo anual? En 2014 

cité la página del FIDE que daba para 2013 una cifra de ahorro de 0.044 por ciento. Días después un 
funcionario me dijo que el monto era incorrecto y que había pedido que se eliminara de la página del 

fideicomiso. Hoy la página no da un porcentaje de ahorro.  Sin embargo, el Banco Mundial estimaba para 
México en 2011 un consumo per cápita de electricidad de 2,074 kilovatios hora en un momento en que el 

país tenía una población de 119.4 millones de habitantes. Esto significaba que el consumo total de ese año 

fue de 247,635.6 millones de kilovatios hora o 247,635.6 gigavatios (un gigavatio es mil millones de vatios o 
un millón de kilovatios). El ahorro por el cambio de horario sería, pues, de 0.43 por ciento (supongo que en 

2013 los señores del FIDE se equivocaron por un punto decimal). Aun así el monto es minúsculo. Quizá por 
eso ni usted ni yo vemos el ahorro en nuestro recibo de electricidad. De hecho, a mí cada año me cobran 
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más.  En realidad el ahorro que pregona el FIDE es teórico. El consumo nacional no está bajando sino 
subiendo, pero el fideicomiso estima lo que se ahorraría si todo el mundo encendiera sus focos una hora más 

tarde y no los encendiera en la mañana. El problema es que la mayor parte del consumo ya no proviene de 

los focos sino de equipo industrial, refrigeradores, aire acondicionado, computadoras, electrónicos y otros 
dispositivos cuyo uso no se modifica por el cambio de horario.  Charles Q. Choi escribía en el Scientific 

American el 1o. de marzo de 2009: “La gente puede pensar que con el cambio de horario está conservando 
electricidad que de otra forma se aprovecharía para iluminación, pero estudios recientes han generado dudas 

sobre el argumento de la energía; algunas investigaciones, de hecho, han sugerido que [el cambio] lleva a 

un aumento en el uso de la electricidad”. El estado de Indiana, por ejemplo, empezó a utilizar el cambio de 
horario en 2006, pero Matthew Kotchen y sus colegas de la Universidad de California encontraron un aumento 

de 1 por ciento en el uso de electricidad. Aunque el cambio de horario parecía reducir el uso de focos, 
aumentaba el de aire acondicionado. Otros estudios han sugerido que sí puede haber un ahorro, pero de 0.5 

por ciento o menos, lo cual cae dentro del margen de error estadístico.  La verdad es que no hay pruebas de 
que el cambio de horario ahorre electricidad. Si no lo hace en Estados Unidos, donde la diferencia en la 

duración del día y la noche entre invierno y verano es muy grande, menos lo hará en México.  Así que si usted 

se siente hoy mareado, adormilado, llegó tarde a trabajar, perdió un avión o estuvo a punto de tener un 
accidente, lamento decirle que sus malestares no son compensados por un ahorro de energía. Lo que usted 

sospechaba al ver su recibo de luz es cierto. El cambio de horario no ahorra electricidad. Tercer peritaje. Lo 
sensato sería determinar si el tercer peritaje sobre la incineración de cuerpos en el basurero de Cocula es 

acertado, pero la discusión se centra en si es políticamente correcto. Hay grupos que simplemente no quieren 

que se sepa qué pasó con los 43. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Peña y el PRI en picada 
Malos números para el presidente Peña y el PRI en la última encuesta de Buendía&Laredo publicada esta 

semana en El Universal. A finales de junio, que es cuando se le preguntó a una muestra representativa de 
mexicanos, observamos la peor calificación al desempeño presidencial de todo el sexenio y la menor 

identificación partidista con el PRI. ¿No deberían preocuparse en Los Pinos e Insurgentes Norte? ¿Hasta 

cuándo van a aceptar que les está yendo mal? ¿Hasta quePeña Nieto le entregue la banda presidencial 
a López Obrador o Margarita Zavala? Es cierto: las encuestas no están pasando por un buen momento. Pero 

también es cierto que, todas, absolutamente todas, coinciden en una caída en la popularidad de Peña. En la 
de Buendía&Laredo, que es la más recientemente publicada, sólo el 29% de la población aprueba el trabajo 

que está haciendo como Presidente de la República. El 63% lo reprueba. Son números muy bajos para el 

promedio de la aprobación presidencial desde que se empezaron a levantar encuestas serias en el sexenio 
de Carlos Salinas (1988-1994). Peña es, hoy por hoy, el Presidente más impopular desde entonces. En cuanto 

a la identidad partidista, en la serie de encuestas de Buendía&Laredo ya habíamos observado una caída en 
la cantidad de mexicanos que se identifica con algún partido político. En la más reciente, levantada en junio, 

sólo el 17% se mostró identificado con el PRI, 12% con el PAN, 6% con Morena y 4% con el PRD. El 57% de 
los mexicanos se autoidentificó como “independiente”. El 17% de priistas es la observación más baja que ha 

tenido este partido desde finales de los años ochenta. Compárese este porcentaje con un 37% que se 

autoidentificaba como priista en febrero de 2013. Es un hecho: el PRI está en los huesos. Más aún, cuando 
se le pregunta a la gente “aunque todavía falta mucho tiempo para la fecha de la elección, si hoy fueran las 

elecciones para elegir Presidente de la República, ¿por cuál partido votaría usted?”, el PRI queda en segundo 
lugar con el 20% de las intenciones de voto. Lo sobrepasa el PAN con un 24%. Morena aparece en tercer 

lugar a tan sólo tres puntos del PRI con 17 por ciento.  Y el PRI es, además, el partido que concita más 

rechazo entre la población. El 40% de los mexicanos dice que nunca lo votaría (12% no lo haría por Morena 
y 11% por el PAN). Este número es particularmente dramático entre el electorado independiente que, valga 

la pena recordar, es el 57% de los mexicanos: el 43% de ellos nunca votaría por el PRI. Regresemos, ahora, 
a la popularidad presidencial. Es sabido que la base de apoyo de los presidentes es la gente que se identifica 
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con el partido de éste, es decir, los priistas son los que más apoyan a un Presidente emanado del PRI, igual 
que los panistas con uno del PAN. En febrero de 2013, el 37% de la población se identificaba con el PRI y, 

de éstos, el 87% aprobaba el trabajo de Peña como Presidente. En junio, sólo el 17% se identificaba con el 

PRI y, de éstos, sólo el 60% aprobaba aPeña. Terrible noticia para Los Pinos: cada vez hay menos gente que 
se identifica con el PRI y cada vez hay menos priistas que apoyan al Presidente. Finalmente, más allá de los 

abismales números de junio, vale la pena resaltar la tendencia. Desde febrero de 2014, coincidentemente con 
la entrada en vigor de la reforma fiscal, comenzó una clara tendencia a la baja en la aprobación presidencial 

y en las preferencias en favor del PRI. Si no existe un punto de inflexión pronto, llegaremos al 2018 con un 

Presidente tremendamente impopular y un partido gobernante sin muchas posibilidades de ganar la elección 
presidencial. No sé si en Los Pinos y en el PRI estén conscientes de esto, les importe y vayan a reaccionar. 

Eso es cosa de ellos. Lo que sé es que, cuando una empresa ve que sus ventas y utilidades van en picada, 
hace algo al respecto para darle la vuelta al negocio; de lo contrario, corren el riesgo de terminar en la 

bancarrota. Aquí el riesgo para el Presidente y el PRI es clarísimo: la quiebra política del peñanietismo y la 
entrega del poder a la oposición en 2018. 

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

El trono de Beltrones 
Con sentido de urgencia y ante la caballada de la oposición desbocada hacia la sucesión de 2018, los priístas 

arrancaron el proceso de selección del nuevo dirigente nacional del partido, el trono que dejó Manlio Fabio 
Beltrones. La próxima semana, nos adelantan, será clave para la elección del nuevo comandante tricolor, 

quien se encargará de conducir los comicios de 2017 y las presidenciales de 2018. Hay una lista extraoficial 
de nombres para ocupar la presidencia del partido, en la que se encuentran José Calzada, Jorge Carlos 

Ramírez Marín, Enrique Martínez y Martínez, Miguel Ángel Osorio Chong y hasta la misma Carolina Monroy, 

la dirigente interina. Pero los priístas habrán de esperar la señal que provenga desde la residencia de Los 
Pinos, nos comentan. 

 
Encuentro Mojica-Barrales 

Y en la casa amarilla sigue el estira y afloja de las tribus por ocupar la dirigencia nacional que dejó Agustín 

Basave. Nos informan que las principales contendientes, Beatriz Mojica y Alejandra Barrales, prefirieron 
realizar un diálogo más personal, alejado de las corrientes, para intentar llegar a un acuerdo. Hubo una 

reunión nocturna entre la encargada de la presidencia perredista y la secretaria de Educación de la Ciudad 
de México para encaminar las negociaciones internas. Sin gritos ni sombrerazos, dona Bea y doña Ale 

intercambiaron puntos de vista sobre el presente y el futuro inmediato del PRD, principalmente por los 

compromisos que vienen para las elecciones de 2017 y 2018. En eso están, sin todavía llegar a un arreglo 
para definir el nombre de la mujer que podría despachar en el octavo piso de la sede nacional, ubicada en 

Benjamín Franklin número 84. 
 

Obispos buscan diálogo 
Algunos obispos católicos están buscando un acercamiento con funcionarios del gobierno federal para dialogar 

acerca de la postura de la Conferencia del Episcopado Mexicano sobre la iniciativa del presidente Enrique 

Peña Nieto para el matrimonio igualitario, las bodas gay. Del lado de la administración, nos explican, hay 
interés de establecer un diálogo con los jerarcas de la Iglesia por la polémica levantada en el proceso electoral 

y la campaña lanzada desde el púlpito y desde los sectores más conservadores del país contra la propuesta 
enviada por el Ejecutivo al Congreso en la segunda quincena de mayo. Desde esa fecha, representantes del 

clero han lanzado una dura batalla contra la iniciativa. ¿Saldrá algo positivo de una eventual conversación 

entre los obispos y los representantes del gobierno? 
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Una batalla para el Infonavit 
Una primera batalla legal ganó David Penchyna al frente de la dirección del Infonavit, luego de que los 

ministros de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación tomaran ayer la decisión de apuntalar 

la constitucionalidad de los créditos que otorga el instituto, que hoy por hoy financia una de cada cuatro casas 
que se venden en el territorio nacional. Nos explican que la sala analizó el expediente para determinar que el 

instituto otorga crédito a aquellos mexicanos que no podrían acceder al mercado privado de la vivienda y que 
sus tareas se apegan a lo que marca la Constitución. El equipo de don David celebra el fallo del máximo 

tribunal. 

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-La Historia en Breve… 
 

Televisa, “todo fue absoluta, completa y tajantemente falso” 

El jueves 5 de mayo, el Wall Street Journal difundió una nota sobre un documento anónimo (fechado el 20 
de abril) que destapaba supuestas millonarias maniobras irregulares de altos directivos de Televisa, 

comenzando por el vicepresidente Alfonso de Angoitia. Televisa le habría cobrado millones de pesos en 
efectivo a seis gobiernos estatales y al PRI y PAN, para luego lavarlos a través de operaciones parapetadas 

en el Estadio Azteca. Pero en la misma nota, el Wall Street Journal ponía en entredicho el documento. Dos. 

El domingo 8 de mayo, el diario Reforma y el semanario Proceso dieron un gran despliegue al documento 
anónimo. El asunto se mexicanizó. Tres. El lunes 9 de mayo, en la única entrevista que Televisa daría sobre 

el tema, el vicepresidente Javier Tejado Dondé me dijo que la información del documento era “absoluta, 
completa y tajantemente falsa”. Y que había “algunos indicios para que podamos pensar quién está detrás 

de esto”. Per ló al Grupo Slim. Cuatro. Para ese lunes 9, la información de la carta anónima, que salió de un 
correo electrónico anónimo, había sido desmentida por los gobiernos, el Bank of America y Merryll Lynch. 

Cinco. Ese lunes 9 se con rmó que el despacho neoyorquino Wachtell, Lipton, Rosen & Katz, que maneja 

muchos de los casos más importantes y polémicos del mundo, había sido contratado por Televisa para 
investigar el contenido del documento anónimo. A la investigación se sumaría el despacho Kramer, Levin, 

Neftalis & Frankel. Seis. Ninguna autoridad mexicana informó estar investigando el caso. Tampoco se supo 
que el Departamento de Justicia de Estados Unidos o la SEC (Securities Exchange Commission) lo estuvieran 

haciendo: al parecer, esperarían el resultado del trabajo de Wachtell… y Kramer… Siete. El Wall Street Journal, 

Reforma y Proceso abandonaron el tema. Televisa anunció que demandaría a los medios mexicanos por 
incumplir el derecho de réplica. Ocho. Ayer, dos meses después de la publicación original, Televisa reveló (a 

través de un documento de relación con inversionistas sobre los resultados del segundo trimestre del año) 
que la investigación de Wachtell… y Kramer… había terminado, “concluyendo la falsedad de cada una de las 

referidas acusaciones”. Nueve. “Veri caron párrafo por párrafo”, me explicó ayer Tejado Dondé. “Todo acabó 

siendo falso, como te lo dije en mayo. El objetivo era dañar y desprestigiar a Televisa”. Diez. Pregunta de 
costumbre, ¿quién se hace cargo de las implicaciones de esta “gran  ltración” que desnudaba la corrupción 

en la política y los medios mexicanos? MENOS DE 140. Por cierto, Televisa obtuvo ya por este caso una 
sentencia favorable de un juez federal contra Reforma, por violar el derecho de réplica. 

 
(Ciro Gómez Leyva, página A6) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
CONTRARIO a los que muchos creen, la pelea por la Ley 3 de 3 no ha concluido. Ya retomaron la estafeta 

los diputados de Movimiento Ciudadano. EL GRUPO que encabeza Clemente Castañeda trabaja a marchas 

forzadas para recolectar las 165 firmas de diputados necesarias para llevar el caso ante la Suprema Corte. 
QUIEREN interponer un recurso de inconstitucionalidad en contra del artículo 29 de la Ley General de 

Responsabilidades Administrativas, a fin de que se vuelva obligatorio para todo servidor público abrir sus tres 
declaraciones: patrimonial, fiscal y de intereses. HAN recabado 94 firmas y requieren otras 71. Y eso sólo 

será posible si el PAN o Morena se ponen del lado de la transparencia y la rendición de cuentas. 
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PORQUE, hasta ahora, sólo tres de los 109 legisladores albiazules se han sumado a la iniciativa; y sólo 15 
de los 36 lopezobradoristas. A LOS DE Movimiento Ciudadano les corre prisa porque diputados y senadores 

están a punto de irse -oootra vez- de vacaciones hasta agosto; pero sólo tienen ¡30 días! para interponer el 

recurso judicial. COMO QUE en el Senado hay una bola de inútiles o una bolita de preferidos. Cosa de ver la 
cantidad de comisiones en las que participan algunos, como Mariana Gómez del Campo. LA PANISTA preside 

la Comisión de Relaciones Exteriores de América Latina y el Caribe; es secretaria de la Comisión del DF, de la 
de RTC, y de la Especial para Desarrollo Metropolitano. Además, es integrante de cuatro más. Y AHORA tiene 

dos nuevos encargos parlamentarios: la Tercera de la Comisión Permanente y la de seguimiento a la violencia 

en Nochixtlán. En total, ¡diez comisiones! 
 

NOMÁS para hacer el contraste, el ex secretario de Hacienda Ernesto Cordero preside únicamente una 
comisión y participa en cuatro más. ¿PODRÁ con tantos compromisos legislativos la senadora? Es pregunta 

sin comisiones. TARDÓ en llegar, pero finalmente se le apareció la justicia electoral al Partido Verde. Los 
magistrados confirmaron la multa por ¡215 millones de pesos! en contra de los tucanes trinqueteros. LA 

RESOLUCIÓN del Tribunal Electoral federal deja en claro que los dirigentes y legisladores verdes violaron 

reiterada e intencionalmente la ley, al presentar como “informes legislativos” lo que en realidad era 
propaganda electoral. LO ÚNICO MALO es que esa multa no implica que el PVEM pague, sino que solamente 

dejará de recibir el 40 por ciento de sus prerrogativas. El otro 60 por ciento seguirá saliendo del bolsillo de 
los mexicanos. Se vale llorar. 

 

(Redacción, página 10) 
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